



Provincia de Buenos Aires
Honorable Cámara de Diputados

PROYECTO DE DECLARACIÓN

**LA HONORABLE CÁMARA DE DIPUTADOS DE
LA PROVINCIA DE BUENOS AIRES**

DECLARA

Su rechazo a los 230 despidos producidos en la planta nuclear Central Argentina de Elementos Modulares (CAREM) en el Partido de Zárate, donde se fabrica el primer reactor de potencia diseñado en el país que podría llevar energía a zonas alejadas de los grandes centros urbanos o de polos fabriles e industriales con alto consumo (Reactor Argentino Multipropósito RA-10).

A handwritten signature in black ink, appearing to read "María Belén Malaisi".

MARÍA BELÉN MALAISI
Diputada Provincial
H.C. Diputados Pcia. Bs. As.



Provincia de Buenos Aires
Honorable Cámara de Diputados

FUNDAMENTOS

La Comisión Nacional de Energía Atómica (CNEA), el 30 de abril pasado confirmó la suspensión de la construcción de dos reactores nucleares que estaban muy avanzados y podrían generar no sólo el abastecimiento de energía a zonas alejadas de los grandes centros urbanos o de polos fabriles e industriales con alto consumo, sino que también la exportación de reactores que traerían millones de dólares al país.

Este anuncio significó el despido de 570 trabajadores de la construcción. El desfinanciamiento es claro y evidente, debido a que el gobierno sólo prorrogó el presupuesto de diciembre de 2022 sino que además congeló los fondos de un fideicomiso que sustenta la vida de estas obras, que con una inflación del 280% anual significa el cierre de la planta. El día lunes, 9 de septiembre se anunciaron 230 despidos más, lo que provocó la legítima movilización de trabajadores oponiéndose a dicha medida.

El Carem es el primer reactor nuclear de potencia íntegramente diseñado y construido en la Argentina, ubicado en el segmento de reactores modulares de baja y media potencia. El prototipo está siendo construido en Lima, provincia de Buenos Aires. El edificio que lo contendrá comprende una superficie de 18.500 m², de los cuales alrededor de 14.000 m² corresponden al llamado 'módulo nuclear', el sector que incluye la contención del reactor, la sala de control y todos los sistemas de seguridad y de operación de la central. La obra civil comenzó el 8 de febrero de 2014, momento desde el cual el CAREM se ha constituido como el primer SMR del mundo en estar oficialmente en construcción.

Lamentablemente el odio que el Presidente manifiesta por el estado, lo aleja de una visión estratégica para nuestro país, al punto de desfinanciar este tipo de políticas de estado que todos los países del mundo buscan, persiguen y fomentan. Nuevamente la política de ajuste va a ser pagada por el pueblo argentino, por este motivo es que solicito a este Honorable cuerpo legislativo acompañar esta iniciativa, en el convencimiento que los intereses de la patria están por encima que los intereses partidarios.

Por todo lo expuesto solicitamos el acompañamiento al presente proyecto de declaración.



MARÍA BELÉN MALAISI
Diputada Provincial
H.C. Diputados Pcia. Bs. As.